

La Voz de Menorca

Número suelto 5 ets.

DIARIO REPUBLICANO

Año II.—Número 153

SUSCRIPCIÓN { En la Isla, al mes ptas 1'00
Resto de España 1'25
Extranjero 2'00

MAHON, LUNES 8 ABRIL 1907

REDACCION Y ADMINISTRACION
INFANTA, 17—TELÉFONO, 86

ELECCIONES GENERALES

21 Abril de 1907

Candidatura de Unión Republicana

Doctor Don Federico Llansó y Seguí

ELECTORES:

El día veinte y uno de los corrientes ha de manifestarse la voluntad de Menorca para su futura representación en el Congreso. Todos los ciudadanos, en cumplimiento de sus deberes cívicos, han de hacer uso de sus derechos electorales. Quien ame a Menorca, quien se interese por su porvenir, no podrá permanecer indiferente ante la lucha que se avecina. La manera como nuestro candidato ha sabido honrar el nombre de su patria chica laborando en el terreno de la ciencia, constituye una garantía de lo que viene a representar en la política nacional, tan necesitada de savia nueva para levantar su espíritu abatido tras tan infecundas luchas.

¡MENORQUINES!

El triunfo del Doctor Llansó debemos considerarlo, ante todo, como obra de cultura patria.

¡Que cada uno cumpla con su deber!

Un discurso de Azcárate

La obra de los liberales —El Partido católico.—La unión republicana.—La revolución.—Los difamadores.

En León se ha celebrado una reunión republicana, en la que pronunció un discurso el Sr. Azcárate, para dar cuenta de su labor en la pasada legislatura.

Hablando de los gobiernos liberales, ocupóse el ilustre orador de su única obra, la ley de jurisdicciones, hecha contra el parecer de todos.

Censuró la real orden de Vadillo referente al matrimonio civil afirmó que este debe ser establecido para todo el mundo. En Portugal se resolvió la cuestión llevando al Código la institución para que no pudiera anularse.

Explicó su proposición referente a la usura y habló después de los trabajos realizados por la ponencia de supresión de los consumos.

Al referirse a los medios de nutrir el Tesoro para disminuir los gravámenes inícuos, fijó el orador en un 55 por ciento la ocultación de tierras que no tributan en Andalucía.

Estudió luego los monopolios, recordando sus campañas y examinó los exagerados beneficios que el Estado obtiene de ellos.

El problema de consumos—añadió—solo puede resolverse descargando a los Ayuntamientos del contingente provincial y dándoles otros arbitrios.

Hablando después del clericalismo dijo el Sr. Azcárate que su esencia está en la instrucción de la Iglesia y el clero en la vida del Estado, obligándole a ejercer coacción para fines religiosos ó extendiendo indebidamente la esfera religiosa en lo que es dogmático ni pertenece a la moral.

Los problemas del matrimonio civil, secularización de cementerios y enseñanza laica debe resolverlos el Estado sin intervención de aquél, resolver los relativos al dogma.

Hablando de la posible formación

de un partido católico, reconoció el derecho de los obispos y el clero a formarle. Maura sueña con un partido así; pero va a encontrarse con las aspiraciones de la teocracia. Como señal alarmante puede citarse un artículo de «La Epoca», que censura con energía la intervención de los obispos en las elecciones. A Bismark le dijeron que la serpiente se le enroscaría al cuello. Lo mismo le ocurrirá a Maura con la teocracia, que dividirá su partido en fuerza de imposiciones de los ultramontanos.

El partido republicano admite todas las religiones. Nunca ha dicho si es ó no católico. La religión no debe de ser mezclada con la política.

Las reivindicaciones anticlericales de España no tienen parecido con las de Francia. Apenas hay en nuestro país librepensadores, protestantes y ateos: el problema no es igual, por consiguiente.

Hace un detenido estudio de las asociaciones religiosas desde sus primeros tiempos, y repite la doctrina que en otras ocasiones expuso acerca de este asunto ante el Parlamento.

Niega la crisis en que se supone a la Unión republicana. El pesimismo se apodera de la juventud porque van treinta años en que se habla mucho de la revolución y nadie la trae. Profanan este ideal los que, escandalizando continuamente, lo tienen en los labios nada más, como dijo Pi. Que hablen menos y hagan más.

Se invoca el ejemplo del 68. No se olvide que aquella revolución la hicieron tres partidos, y la prepararon grandes hombres, sinceramente revolucionarios. Llamábanse todos demócratas, prescindieron de las diferencias y eso bastó: el deseo de instaurar la democracia, desentendiéndose de los accidentes.

Ahora ¿cuál es la situación? Puede la república tardar mucho y puede traerla pronto un azar.

Del programa de los demócratas monárquicos, que ofrece la libertad de cultos y la reforma del Senado,

dice que los republicanos le prestarán ayuda, pero poniéndose no sólo a honesta sino a muchísima distancia de la monarquía.

Conviene que acaben los comentarios insidiosos contra determinadas personas de la Unión republicana. Un periódico dijo en la anterior situación que sonaba mi nombre para presidir el Congreso, a la inglesa, sin sacrificar mi filiación. A un periodista que me preguntó le manifesté que no era posible que tendría que dejar yo el sillón presidencial a cada momento para atacar a los gobiernos monárquicos y resultaría un presidente embolado.

Alude a las campañas de escándalo de algunos periódicos republicanos. Se puede discutir a todos, del jefe abajo, pero no injuriar ni insultar. Así mueren los partidos. El mismo daño les hace la indisciplina que la dictadura.

Concluye así el señor Azcárate.

—No quiero hablar de una campaña de ese género hecha en León. Las ofensas personales, según los casos, se perdonan, se castigan ó se desprecian; pero nunca se discuten. (Aplausos).

Crónica mundial

Ministros en desacuerdo

Hablando esta mañana con los periodistas el ministro de la Gobernación señor Lacierva, ha manifestado que se halla en absoluto conjurada la huelga de obreros mineros de la cuenca de Santander.

Pero es el caso que el ministro de Fomento Sr. González Besada ha departido sobre el mismo asunto con los representantes de la Prensa, diciéndoles que se preocupa mucho de la agitación existente entre los mineros de Santander y Bilbao; considera inminente la huelga general en aquella región, y que confía en que será pronto conjurada la de Santander.

Como se ve, los dos ministros necesitan ponerse de acuerdo y así es fácil que podamos llegar a saber si está resuelto ó no el paro planteado por los obreros de una de las minas enclavadas en la cuenca de Santander.

Al sol que más calienta

En todas partes parece que los obispos quieren tomar parte activa en las luchas políticas, demostrando por cierto más celo en ellas que en el cumplimiento de su misión espiritual.

En Salamanca se presentan tres candidatos; uno liberal, otro conservador y otro integrista.

Parece que este último debía ser el que gozara los favores de los clericales por su significación.

Pues no es así porque el obispo, que debe ser hombre práctico, ha hecho insertar un artículo en la revista titulada «La Semana Católica», en el cual aconseja que se vote al candidato conservador porque mandando ahora sus amigos podrá conseguir mayores mercedes para la iglesia, mejor que los otros dos can-

didatos, cuyos partidos en estos momentos se hallan muy lejos del Poder.

El artículo es objeto no de pocos comentarios, porque nadie esperaba que los clericales pusieran tan poco cuidado en ocultar sus apetitos anteponiéndolos a todo lo demás.

Junta Central del Censo

La Junta Central del Censo ha resuelto algunas reclamaciones y expedientes de multas de escasa importancia.

También ha acordado dirigir una circular que aparecerá en la «Gaceta» dirigida a las Juntas provinciales aclarando varios artículos de la ley electoral relativos a la revisión y confección del censo.

Pasado mañana se reúne nuevamente la Junta y en ella se resolverá acerca de la proposición de la ponencia Salmerón-Capdepón-Alix para que se dirija otra circular a las Juntas provinciales relativa a la designación de interventores y operaciones del escrutinio.

Los conservadores se oponen a que la Junta dirija esta circular alegando que la Junta del Censo carece de autoridad para dictar interpretaciones ó añadir nuevos preceptos a la ley electoral.

Como de costumbre, la Junta del Censo ha autorizado a los distritos de las islas Canarias para que adelantén la fecha de la designación de interventores con objeto de que las credenciales puedan llegar a su debido tiempo a su destino.

La cuestión de Marruecos

Tánger.—Mr. Beugellun, representante del grupo marroquí en el Banco de Estado y el cual ha regresado de París muy complacido de su estancia, deplora amargamente el odioso asesinato del Dr. Mauchamp, pues está convencido de la importancia considerable que Marruecos debe dar a la amistad con Francia.

Lalla Marnia.—Bou-Amama, que había manifestado su júbilo por la ocupación de Ujda, ha enviado al mercado de dicha ciudad ochocientos carneros.

Este acto parece inclinar que renace la confianza en las kábilas de la frontera.

Tánger.—La actitud enérgica adoptada por Francia ha producido una emoción profunda en Fez.

La ocupación de Ujda ha desconcertado a la corte imperial y ha inclinado al maghzen a muy sabias reflexiones acerca de sus propios deberes.

La lucha electoral

Consecuencias de un manifiesto

Antequera.—A causa del manifiesto del candidato Sr. Borés, ofreciendo el estudio del reparto entre las clases proletarias de los bienes procedentes del caudal nacional que disfrutaban los hacendados, el público se reunió frente al Círculo forestal, pidiendo que comience la distribución de tierras.

Entonces la autoridad intervino e invitó a los reunidos a que se dispersaran.

Estos desoyeron tales indicaciones.

Los guardias municipales, sable en mano, los dispersaron.

Han resultado varios guardias contusos de pedradas.

El Juzgado intervino en el asunto.

Los conservadores esperan que saldrá triunfante el candidato conservador señor Luna Pérez.

Generalmente se cree que el Sr. Borés será derrotado.

El caso del Sr. Maciá

El País vuelve á ocuparse del traslado del teniente coronel de ingenieros señor Maciá, calificando de inoportuna esa resolución y después de reproducir lo que ha dicho un periódico de Barcelona en elogio de dicho señor, termina con este párrafo:

«El pensamiento no delinque; así dijo en el Congreso el Sr. Maura en cierta ocasión, y quien habló así ¿va á perseguir por ideas? ¿va á resucitar las purificaciones militares?»

La rapidez con que el traslado ha sido ordenado nos hace confirmar la idea de que se adopte á manera de castigo.

Torpeza grande implica tal procedimiento.

¿Qué se logra con él?

Asegurar el triunfo del candidato y favorecer la causa de los solidarios.

Sino es de Maura disgustar y herir á todos: en el traslado del dignísimo teniente coronel de la Guardia civil, señor Casteños, auxilia á los solidarios clericales é indigna al resto de la opinión pública y con este del teniente coronel señor Maciá, sin conseguir bienquistarse con el ejército, se agravia á cuantos por encima de todo tenemos las libertades de conciencia y de pensamiento.

No hay político más torpe que este empaquetado presidente del Gobierno.

Lo que dice «España Nueva»

Titula su fondo «La Libertad y el Ejército», y lo dedica á la cuestión del señor Maciá.

Califica el traslado de un nuevo y brutal atentado contra la libertad del pensamiento.

Dice que se le ha expulsado de su distrito por ser candidato solidario.

Los militares tienen derecho al sufragio: muchos, como Marengo, han mantenido programas radicalísimos.

Los militares deberían protestar de que se procure que todo el ejército sea maurista.

¿Considera tal vez el Sr. Maura—dice el articulista—que la Solidaridad Catalana es un movimiento atentatorio á la unidad nacional?

Nosotros creíamos que este falso concepto de la Solidaridad se había desvanecido plenamente y nos extraña mucho que lo sostengan algunos periódicos militares, los más llamados precisamente á protestar en este caso.

La Solidaridad Catalana es una agrupación en la que figuran los más diversos y los menos sospechosos elementos políticos.

Decir que los militares no pueden pertenecer á ella sería declarada ilegal, y en tal caso el Gobierno debería combatirla de un modo más enérgico que con esos cobardes y vergonzosos traslados.

¿Es ilegal? ¿Es antinacional la Solidaridad Catalana?

El Sr. Maura no se atreverá á decirlo, porque no se puede impunemente echar un baldón de ignominia sobre hombres que en muy distintos campos han sabido cechar una limpia y brillante historia política.

Y si no se atreve á decirlo, que no se atreva tampoco á insinuarlo.

Afirma después que el resultado de tal atropello es contrario al fin que se persigue, pues suscita la protesta honda de los antisolidarios y de los neutros.

Al ejército solo se le puede exigir que vele por los prestigios y por la integridad de la patria—termina diciendo—; y la patria, Sr. Maura, no está representada únicamente por V., ó por las ideas de usted.

Pasaron ya los tiempos del chin chin y de la percalina y la Marcha de Cádiz; nuestra regeneración y nuestra rehabilitación han de verificarse á otros acuerdos, no menos marciales y mucho más gloriosos.

La emigración cunde

Mensaje al Gobierno

Han marchado de Zaragoza numerosas familias de obreros agrícolas que emigran á las Américas.

La despoblación va acentuándose en la comarca aragonesa, hasta el punto de que las fuerzas vivas piensan enviar un mensaje al gobierno para que se interese por la actual despoblación que padecemos en toda la península.

En Bilbao.—Emigrantes desamparados.

Una reunión.

Los emigrantes á Chile que se encuentran en Bilbao, en vista de las pocas probabilidades de mejoramiento que les dió el gobernador civil han acordado reunirse de nuevo mañana en el Centro obrero.

Terminada la reunión irán en manifestación hasta el edificio del Gobierno de provincia para hacer entrega al Gobernador de las conclusiones acordadas.

La situación por que atraviesan los emigrantes es muy crítica.

La reconstrucción de Valparaíso.—

Obreros españoles á Chile.—Es ya intolerable.

Comunican de Vigo que los comisionados del gobierno chileno que reclutan emigrantes para reconstruir Valparaíso cuenta ya con más de mil quinientos obreros dispuestos á abandonar España en el primer correo.

Este llegará á Vigo, el día 14, pero ya tiene cubierto todo el pasaje.

Habrà necesidad de enviar un vapor á Vigo, para que efectúe un viaje extraordinario con la gente reclutada por el Gobierno de Chile.

Un príncipe japonés en París.—Banquete en su honor

El príncipe Fuskimi ha sido obsequiado con un banquete por el presidente de la República francesa.

Asistieron M. Fallieres y su esposa, los presidentes del Senado y de la Cámara, los ministros y subsecretarios de Estado, M. Kurino, embajador del Japón en París, el gobernador militar y las personas que acompañan al príncipe.

Los locales de ésta han sido desalojados de mercancías, á fin de que pueda verificarse la ceremonia de depositar las coronas que ha de llevar el cuerpo diplomático.

Asistirán también el personal de la Legación francesa, representantes de sociedades, etc.

Cuidarán de que el orden no se interrumpa fuerzas de marina francesa.

Pronunciarán discursos necrológicos el ministro de Francia, varios médicos y los delegados de la colonia francesa.

Se cree que si Francia y Alemania no llegan á un acuerdo en la cuestión de Marruecos, el Maghzen observará una enemiga pasividad contra la acción civilizadora de los europeos.

El Sultán ha notificado al kaid Anflús la prohibición relativa á las depredaciones en perjuicio de los habitantes de Mogador.

Hay indicios de que la cuestión del telégrafo sin hilos ha mejorado.

Marrakesh.—Ha sido asesinado un indígena que había ayudado á monsieur Yensey en sus trabajos de observaciones geodésicas.

El bajá de Mazagan ha hecho derribar el observatorio, que se hallaba instalado en el tejado de la casa de Yensey.

Tánger.—Las kabilas enemigas del Sultán manifiestan gran contento, pues creen que Francia va á desbarazarlos del Sultán.

Más de la cuestión de Marruecos
Tánger.—El general Delenman,

comandante pel destacamento de Hecen, reemplazará la próxima semana al general Liantey en el campamento de Ujda.

Ujda.—Ha descargado sobre esta población una fuerte tormenta.

La lluvia fué torrencial y causó grandes destrozos en las tiendas de campaña del ejército francés.

La salud de las tropas es excelente

Sorprende á los marroquíes la estación telegráfica óptica.

Reina tranquilidad en los alrededores de Ujda y en el interior de Marruecos la situación sigue siendo la misma.

El coronel Reibell recibió la visita de dos veteranos retirados del regimiento de «sphais», á los cuales abrazó, diciéndoles que después de 50 años les agradecería ver votar en Ujda la bandera de Francia.

Tánger.—Noticias de Marrakesh presentan la situación como muy vlamante.

Los indigentes están muy excitados.

—Ha llegado procedente de Mogador el crucero «Lalande» con el cadáver del Dr. Mauchamp; encerrado en doble caja de madera y forrada de metal.

Le daban guardia de honor los marinos.

Apenas ancló el «Lalande», fueron á bordo el ministro de Francia y personalidades de la colonia, depositando coronas sobre el féretro.

Mañana, á las cuatro, será transportado el cadáver á la Aduana.

Crónica local

COMITÉ MUNICIPAL DE UNION REPUBLICANA A NUESTROS CORRELIGIONARIOS

Mañana, á las nueve de la noche, en el salón del casino de Unión Republicana tendrá lugar una reunión extraordinaria con objeto de presentar á nuestro candidato doctor don Federico Llansó y Seguí.

Continuando en dicho casino los trabajos preparatorios de la elección de Diputados á Cortes, se invita á nuestros correligionarios para que presten á dichos trabajos su cooperación, sean ó no socios de dicho casino, concurrendo al mismo todas las noches de nueve á once.

Mahón 8 Abril de 1907.—El Presidente del Comité, Francisco García.

Tertulia Republicana de San Luis

Se participa á los correligionarios todos que han empezado en dicho casino los trabajos de preparación para las elecciones próximas de Diputados á Cortes que deben tener lugar el 21 del presente mes, los cuales se continuará cada noche de 9 á 11.

Para coadyuvar á dichos trabajos se agradecerá la asistencia del mayor número de correligionarios posible, entendiéndose que para asistir á los mismos no es indispensable ser socio del casino, pues basta con pertenecer al partido.

San Luis 6 de Abril de 1907.—El Vice-Presidente, Pedro Cardona.

A LOS CORRELIGIONARIOS

Todos los que cumplan 25 años antes de transcurrir el mes

presente se servirán dejar en el casino de «Unión Republicana» nota completa de su filiación, esto es, nombre, apellidos, edad, profesión y si saben leer y escribir con el objeto de ser incluidos en el Censo electoral que se está rectificando.

Igual advertencia se hace á los que teniendo la edad necesaria para estar incluidos en las listas y sus nombres no constaren en ellas, sea por la causa que fuese.

El día 20 del presente mes terminará el plazo que la Ley Electoral concede para la inclusión en las listas.

MEMORANDUM Para mañana

Santos del día.—Santas Maria Clespé y Basilda.

Sol.—Sale á las 5 h. 21 m. mañana, pónese á las 6 h. 21 m. tarde.

Luna.—Sale á las 4 h. 23 m. mañana, pónese á las 3 h. 13 m. tarde.

Coche-correo.—Llega de Ciudadela y pueblos del interior á las 1 y 40 minutos tarde; sale para dichos puntos á las 5 de la tarde.

Vapores-correos.—Sale para Palma á las 5 de la tarde.

Oficinas.—En la Delegación, Ayuntamiento, Gobierno Militar y Administración de Hacienda, de 9 mañana á 1 tarde.

Giro mutuo.—De nueve y media á doce y media de la tarde; despacho calle Puente Castillo núm. 10.

Telegrafos.—De Sol á Sol el Semáforo de Bajoli.—De 8 mañana á 9 noche las Administraciones de Mahón y Ciudadela. De 8 á 12 mañana y á de 3 á 7 tarde las de Alayor y Mercadal.

Teléfonos.—Comunicación permanente con la Central de la Red Interurbana de Mahón sita en la calle del Bastión número 3.

Correos.—Recepción y entrega de certificados, valores declarados, y objetos asegurados de 9 á 12 mañana y de 2 á 4 tarde. Paquetes postales, de 9 á 12 mañana.

Llegada del Dr. Llansó

Hermoso, solemne y serio como todas las fiestas espontáneas en que el pueblo sin necesidad de acicate alguno demuestra sus sentimientos, ha resultado el recibimiento que los republicanos han dispensado á nuestro candidato para Diputación á Cortes, el reputado médico doctor D. Federico Llansó.

Desde mucho antes de la llegada del vapor se veían ya en el muelle numerosos correligionarios esperando con ansia la llegada del *Menorquin*. A las nueve y cuarto ha entrado en el puerto, y una vez llegado á su habitual fondeadero han subido á bordo comisiones de todos los comités republicanos de la isla, venidas exprefeso. Sobre el puente del buque el Dr. Llansó las ha recibido á todas.

Luego ha saludado al numeroso público agoiado en el muelle y miradores que dan al puerto, siendo acogida su presencia con una estruendosa salva de aplausos.

Luego ha desembarcado dirigiéndose al Hotel Bustamante, en donde se hospeda, habiendo recibido durante el trayecto muestras patentes de las simpatías con que cuenta el doctor Llansó, pues el numeroso acompañamiento y el público que presenciaba su paso le han tributado frecuentes y continuas ovaciones.

Una vez en la fonda ha salido al balcón dirigiendo breves palabras al público, agradeciendo el recibimiento que se le había dispensado y animándoles para la próxima lucha, esperando que todos sabrán ir á ella conociendo y haciendo respetar el derecho que asiste á todo ciudadano. Ha terminado dando un viva á España, á Menorca y á nuestros ideales. Fuertes y continuados aplausos ahogaron las últimas palabras del señor Llansó.

Acto continuó retirarse á descansar, despidiéndose de todas las comisiones que habían acudido á recibirle.

Satisfecho puede estar el Dr. Llansó de la manifestación de simpatía que le ha dispensado nuestro pueblo, el cual como hoy, el día de la próxima lucha sabrá acudir á los comicios logrando sacar triunfante su candidatura.

Sea bienvenido entre nosotros el Doctor Llansó al que acompañan en este viaje dos de sus hijas.

EL TERROR...

Estamos ya en el período electoral; gobierna Maura, y el bloque monárquico se apresta á dar la batalla á los republicanos, armándose de todas armas. Nada importa que, en su fuero interno, haya muchos que confiesen que lo sucedido con los monárquicos de Ciudadela ha dejado muy mal parada su seriedad política; nada importa que hayan tenido que someterse á la voluntad ó al capricho de los que en la capital eclesiástica de Menorca se han erigido en jefes supremos; nada importa que hayan de tragar saliva, y demostrar satisfacción y contento, y prodigar incienso, y cantar alabanzas, y simular cariños y hasta inventar entusiasmos; nada de esto importa, todo es pequeño ante la necesidad que sienten de derrotar á los republicanos quienes, en opinión de los del bloque, predicán doctrinas disolventes, exacerban las pasiones, relajan los principios de orden y disciplina, y han precipitado á los pobres obreros por los caminos de la ruina, de la miseria y de la emigración.

Hay que dar el golpe decisivo á los republicanos; hay que derrotarlos en la próxima lucha, y para conseguirlo es necesario acudir á todos los medios: primero á la propaganda lícita y honrada; luego á la coacción; más tarde, al terror. ¿Qué ha de resultar de todo ello? Ya lo dijimos hace días: si los monárquicos, atropellando por todo, vencen en la contienda, ha de resultarles amargo el sabor de su triunfo.

No nos hace mella que inventen patrañas como lo de las doctrinas disolventes; nadie cree ya en sus paparruchas de que los republicanos son contrarios al orden; se toma á chacota la malévoa intención de señalarnos como los causantes de la ruina, de la miseria y de la emigración de los obreros. Creen, sin duda, que con tales espantajos han de lograr sus propósitos, y allá se van con palabras gordas sin parar mientes en si calumnian, en si ultrajan, en si menosprecian, en si deshonran á un partido que, entre todas las buenas cualidades que posee, son las de menos relieve las de perdonar agravios, ser legalista, tener veneración al orden y compartir con los pobres las amarguras del infortunio ¿Y como nó si la gran masa del partido republicano pertenece al pueblo? Como no amar al pobre si de pobres nos componemos? De cuando acá no hemos sufrido en sus penas y no nos hemos condolido de sus desgracias? Quién

sino nosotros, el partido republicano, ha hecho suyas las angustias, los pesares, las desdichas de los caídos?

Los monárquicos al uso de esta tierra intentan, en cuanto llegan unas elecciones, representar el papel de grandes protectores del pueblo; todo se vuelve querer reconstituir el país y proporcionarle bienestar y paz y alegría y riqueza; mas, en cuanto ven satisfecho su amor propio y han conseguido otra victoria y han logrado menospreciar y ultrajar á los republicanos, entonces éstos perdonan y comparten con el pueblo sus miserias, mientras que aquellos, los redentores de ocasión, sepultan sus promesas en el arca del olvido para hacerlas reaparecer, tan flamantes y nuevecitas como siempre, cuando sus conveniencias lo demandan.

Con motivo de la próxima lucha, en la que tomaremos parte con el entusiasmo de siempre, alentados y confortados con los grandes prestigios de nuestro candidato, el Doctor Llansó, han vuelto nuestros adversarios á su antigua estrategia, aumentada, esta vez, con las armas que empiegan cuando luchan á la desesperada. En buena lid no vencerían; hay que echar mano de los grandes resortes; vense forzados á obtener por fuerza lo que buenamente no podrían conseguir.

De ahí que corra la voz de que vá á ser trasladado cierto Empleado de telégrafos; y puesto en entredicho un Contador municipal; y acusada la incompatibilidad que existe en el desempeño del doble cargo de Secretario de un Juzgado municipal y del Oficial de Escribanía del de 1.ª instancia; y denunciadas varias defraudaciones al Estado por contribución industrial, denuncias que perjudicarían, á la vez que á los contribuyentes, á varios Empleados de Hacienda, ya que demostraría en ellos cierta incuria; etc., etc., etc.

Resortes serán estos que podrán poner en práctica nuestros adversarios; mas, desde luego les vaticinamos un resultado contraproducente. Por el terror no han de amedrentarnos; al pueblo hay que hablarle al corazón; el látigo que le azota no le convence; lo que hace es exasperarle más y por esto, ahora como siempre dice con toda el alma: adelante.

Adelante, adelante, sí, que nuestras pretensiones son honradas; adelante, que nuestra frente puede alzarse muy alta, sin temor á que haya de abatirla nada que no sea digno; adelante, y demostrémos á nuestros enemigos políticos que no nos mueve en las luchas mas que la convicción de que defendemos una buena causa, nunca la satisfacción del amor propio ni de miserables ambiciones.

El Ayuntamiento de Ciudadela acordó, en su última sesión, conceder una subvención de 75 pesetas anuales á la Cámara de Comercio de esta plaza á fin de contribuir á que dicha entidad pueda llenar cumplidamente sus altos fines en beneficio del comercio, de la industria y de los intereses generales de la isla.

Es muy de aplaudir semejante acuerdo, por el cual no podemos menos de expresar á la Corporación Municipal de Ciudadela la mas viva gratitud en nombre de todas las fuerzas productoras de Menorca.

Los reyes de Inglaterra.—Ayer pasaron por frente de la boca de nuestro puerto el yacht «Victoria and Albert», que desde Tolón se dirigía á Cartagena, á donde ha debido de llegar esta maña-

na con los Reyes de Inglaterra, y dos cruceros que le escoltaban.

Lo de Alayor.—En la tarde del sábado fué puesto en libertad provisional, mediante fianza, el muchacho de Alayor que habia sido detenido y procesado por supuesto escarnio á la religión.

Suma y sigue.—Una pareja de la Guardia civil condujo atados, el mismo sábado por la tarde, á dos jóvenes de Alayor, acusados de haber comentado en público, con supuesto escarnio á la religión, el hecho que motivó la detención del muchacho á que nos referimos en nuestro suelto anterior.

Una vez prestada su declaración ante el Sr. Juez de Instrucción del Partido, fueron puestos también en libertad provisional, mediante fianza.

A la caída de la tarde de dicho día salieron los tres para Alayor, punto de su residencia.

Relevo.—Esta mañana ha tenido lugar el relevo por tierra del segundo batallón del Regimiento de Mahón n.º 63, destacado en la fortaleza de Isabel II, con uno del de Menorca n.º 70, de guarnición en esta ciudad.

Revista de Menorca.—Hemos recibido el número de esta revista, correspondiente al pasado mes de Marzo, el cual contiene el siguiente sumario:

«Menorquines ilustres» (continuación), por F. Hernández Sanz.—«Pariatje fet per lo senyor Rey en Jaume sobre la Cordie é Rectories de Menorca» (1-300), por Gabriel Llabrés.—«Rastre que varen deixar en el Henguatje menorquí les dominacions ingleses», por Angel Ruiz Pablo.—«Observaciones meteorológicas correspondientes al mes de Febrero», por Mauricio Hernández.—«Bibliografía», por Acevedo.—Noticias.

Marítimas.—Después de tres meses de pruebas experimentales, cuyo resultado no ha podido ser más satisfactorio, acaba de fondear en el puerto militar de Portsmouth, (Inglaterra) el mayor acorazado del mundo «Dreadnought» de 19.000 toneladas, que tanto en las navegaciones largas como cortas, ha resultado ser el acorazado de combate más rápido de cuantos existen á flote, que es además el más económico en el consumo de combustible y que no pueden ser más sólidos y resistentes los emplazamientos de su artillería de grueso calibre.

—A últimos del presente mes es esperado en nuestro puerto el crucero de guerra de nacionalidad holandesa «Friesland» que varias veces ya nos ha visitado.

—El crucero acorazado español Numancia terminada su misión que le ha llevado á Cartagena, saldrá estos días para nuestro puerto.

«La Gaceta» de Madrid del día 2 del corriente mes publica un anuncio para la provisión por concurso de una plaza gratuita de Ayudante de la Sección de Ciencias, con destino al Instituto general y Técnico de esta ciudad.

Matadero

Reses sacrificadas el día 4 Abril

- 1 vaca, 154 kilos Hort de Son Endria Ciudadela.
- 1 ternero, 86 id. Furnet nou.
- 1 id. 36 id. Pedro Truyol.
- 1 id. 119 id. Feliciano Rcelló Alayor.
- 1 id. 98 id. Pedro Sintés Mercadal.
- 1 ternero, 141 id. Chenchá de Francisco Villa-Carlos.
- 7 carneros, 67 id. Binichica nou.
- 2 id. 35 id. Agustín Grandio Alayor.
- 3 id. 25 id. Estancia Muret des Blat.
- 4 cabras, 37 id. de Serra Mercadal.
- 2 cabras, 325 kilos.

PERDIDA

En la tarde de ayer se extravió un imperdible de oro, con una piedra cita azul en el centro.

La persona que lo haya encontrado y se digne entregarlo en esta imprenta, se le dará una gratificación.

ADMINISTRACION DE CONSUMOS DE MAHON

Habiendo sido aprobados por la administración de Hacienda de la Provincia el repartimiento individual y ciertos voluntarios y obligatorios de los habitantes del extra-radio de este término municipal para el corriente año de 1907, se les avisa que la cobranza del primer semestre quedará abierta desde el día 8 del actual al 10 de Mayo próximo, en las oficinas de esta administración, sitas en el Anden de Poniente frente al fondeadero de los vapores correos.

Horas de despacho:
Días laborables de 9 á 12 mañana y de 2 á 5 tarde.

Los festivos de 9 á 11 mañana.
Mahón 6 Abril 1907.—El Administrador, Bartolomé Vives.

SERVICIO TELEGRÁFICO de LA VOZ DE MENORCA

El Rey a Cartagena.—Séquito del Rey.

Madrid, 8 1'00.

A las seis y veinte y cinco minutos de la tarde salió ayer tarde para Cartagena el Rey Don Alfonso XIII adonde habrá llegado á las siete y diez y minutos de la mañana de hoy.

El séquito que acompañan á Don Alfonso y á la reina madre Doña Maria Cristina es el siguiente:

El Presidente del Consejo señor Maura. El conde de Grove como ayudante del Rey.

El infante Don Fernando de Baviera con su ayudante el conde de Fuenrubiá.

El médico de Palacio Dr. Ledesma.

Lluvias generales.—Huelga de salineros.

Madrid, 8 2'10

Han caído lluvias generales en toda Andalucía beneficiando grandemente los campos, siendo las provincias más favorecidas Jaén, Málaga y Córdoba.

Continúa en Torrelavega la huelga de salineros declarada el pasado sábado.

Las autoridades trabajan para solucionarla.

Estreno con bronca

Madrid 8, 4'00

Anoche estrenóse en el Teatro Gallarre de Pamplona la zarzuela en un acto «Ruido de campanas», original del redactor de «El Liberal» de Madrid D. Antonio Viergol que firma sus escritos con el seudónimo de «El Sastre del Campiello».

Como la obra es de ideas algo avanzadas durante su representación un grupo numeroso de republicanos victoreó al autor y al salir éste á escena protestaron los carlistas armándose un sémi-conflicto en el que repartieron palos y bofetadas teniendo que intervenir la benemérita que apasiguó los ánimos.

El rey en Cartagena

Madrid 8, 8'45.

Acaba de recibirse un despacho de Cartagena notificando que esta mañana á las siete y treinta minutos han llegado á aquella ciudad el Rey Don Alfonso XIII, su madre y personas que les acompañan.

Especialidades Farmacéuticas

NACIONALES Y EXTRANJERAS

GRAN SURTIDO

A TODOS PRECIOS

Los señores Farmacéuticos de esta isla á quienes con- venga surtirse de las mismas, obtendrán mas ventajas ad- quiriéndolas aquí que recibéndolas directamente de las ca- sas productoras.

Depositarios en Menorca

VALLS Y PONS

Drogueria-Mahón

LA SUIZA

Relojería y Platería

Nueva, 17 y 19--Mahón

LLEGARON LAS PULSERAS CON RELOJ

En dicho establecimiento se acaba de recibir un surtido de relo- jes pulsera de buen gusto y gran utilidad.

El **Reloj pulsera** es indispensable para los que montan á caballo en bicicletas, motocicletas, conductores de automóviles y coches de caballerías. Tanto unos como otros, se ven muchas veces imposibi- litados de soltar la mano para saber la hora que es.

El **Reloj Pulsera** marca G. Wahl y C.^a es de una marca se- gurísima y de duración; sirve igualmente para señoras y caballe- ros; las modas en el vestuario imposibilitan llevar reloj y es un adorno en la muñeca.

El **Reloj Pulsera** es sumamente práctico: siempre lleva la hora á la vista : en estio se puede suprimir el chaleco: en invierno no tiene necesidad de desabrocharse y suprime la cadena.

No dejar de visitar este establecimiento en sus numerosos y ri- quisimos artículos de relojería, platería y bisutería; todo á precios sumamente baratos.

Nadie se vá sin compra.

Abrigos Impermeables

Marca Neptuno y León pegados y cosidos

De paño sin goma

CHRISTIAN

Se fabrican en todas las formas que se deseen.

Para muestras y precios dirigirse al Represen- tante en Menorca, D. Juan T. Vidal,—Doctor Or- fila, 10 y en Ciudadela á D. Antonio Alzina.

Precios limitadísimos.

Almacén de muebles de Sintés

BARATURA

Buffet comedor tallado y con marmol, seis sillas asiento labra- do; Mesa comedor y mantel, y seis cuadros comedor

TODO POR 25 DUROS

Visita este establecimiento que hay novedad

AGUA DE VICHY GAMBRINUS

del manantial LA MINA

Caldas de Malavella

Depositorio exclusivo para Menorca=MANUEL BELTRAN (hijo)

DE VENTA

Colmado «La Cooperativa» de los Sres. Tudurí hermanos=Plaza Princi- pe=MAHON.

Precio de una caja con 25 botellas de 1 litro	Ptas. 13'50
Id. de una botella de 1 litro	» 0'60.
Se abona por cada caja con 25 botellas vacías	» 4'00.
Id. » » » botella vacía	» 0'20

EL CRONOMETRO

Relojeria Castillo, 2

En dicho establecimiento se arreglan toda clase de relojes máquinas de escribir, fonógrafos, gramófonos, id. de música. ef- cétera.

Se hacen grabados sobre metal.

Grande y variado surtido en relojes de bolsillo.

Las composturas de relojes se garantizan por un año.

Todo á precios sin competencia

AYUNTAMIENTO DE MAHON

División del término

municipal en distritos

La Excm. Diputación provincial de Baleares, en sesión de dos del próximo pasado mes de Marzo, acordó aprobar la siguiente división de este término municipal en distritos, cuyo acuerdo queda firme por no haber el Ayuntamiento hecho uso del derecho que le confiere el artículo 146 de la Ley Provincial.

Distrito primero

Lo forman:

Plaza de la Constitución, Callejón de la plaza, Calles de Alonso III, Puente Castillo, Conquista, Portal de Mar, Arco, Santo Cristo, Nueva, Angel, Plazas Vieja y Retiro, Calles Isabel II, Iglesia Hannover, San Roque, Alba, Alayor, Buenaire, Rosario, Rector, San Antonio, San Gerónimo, San Jaime, Frailes, Plaza de San Francisco, Calles de Prieto y Caules, Cardona y Orfila, San Alberto, San Bartolomé, Luna, Andreu, Doctor Orfila y Ramis.

Distrito segundo

Lo forman:

Calles del Bastión, San Jorge, San José, Cos de Gracia, Estrella, Plaza Arravaleta, Calles Deyá, Gracia, San Gabriel, Claustro del Carmen, Calles Anuncivay, San Fernando, Comercio, Roig, Norte, Plazas del Príncipe, Carmen y Pescadería, Calles Pescadores, Arravaleta, Infanta, San Luis Gonzaga, San Lorenzo, San Cirilo, Ramirez y Campamento.

Distrito tercero

Lo forman:

Calles del Sol, Mercadal, Montañez, Sta. Escolástica, Santa Victoria, San Clemente, Carretera de Ciudadela, Alameda, Cifuentes, Plaza Explanada, Calles Vasallo, Pino, Carretera de San Luis, Compañías de Norias y Molinos, id. de Tornalti, Pueblo y id. de San Clemente, Compañías de Musuptá, Algendar y Forma, Caserío y compañía de Llumesanas y Compañía de Tramontana.

Distrito cuarto

Lo forman:

Plaza Miranda, Calles Concepción, Santa Teresa, Santa Catalina, Santa Rosa, Santa Cecilia, Bellavista, Plaza San Roque, Calles San Nicolás, San Sebastián, Santa Ana, Cármen, San Carlos, San Guillermo, San Elias, Santa Eulalia, Castillo, Reina,

Plana, San Juan, San Pablo, San Manuel, S. Andrés, Fernando, Marina, Rampa Abundancia, Cuesta vieja, Andén Levante, Andén Poniente, Calafiguera, Lazareto, Arsenal, Hospital militar, y Fortaleza de Isabel II.

Lo que se hace público para conocimiento de todos los habitantes de este municipio.—Mahón 3 Abril de 1907—El Alcalde, José M.^a Mercadal

SUBASTA

El día 14 del actual y hora de las diez tendrá lugar en el despacho del Notario don Francisco Mercadal la subasta de un huerto situado en Villa Carlos, calle de Mahón núm 70.

El pliego de condiciones se halla en poder del referido Notario.

PARA VENDER O ARRENDAR

Lo está la estancia Alta ó de Se Peña, situada en el Favarix.

Para informes dirigirse á D. Bartolomé Escudero, calle del Rosario, núm. 25.

SE VENDE

Una casa situada en la calle de Castillo, núm. 115.

Informes en la misma.

PARA VENDER

Lo está por un precio módico la casa n.º 36 y 38 de la calle Cardona y Orfila antes calle del Horno.

Para informes en la misma calle n.º 9.

SE VENDE.—Una bicicleta de carreras; buena marca. Informarán en esta imprenta.

CANARIOS Y CANARIAS

Holandeses, los hay para vender en la calle de San Lorenzo n.º 15.

BANCO DE ALAYOR

En virtud de lo establecido en los artículos 15 y 16 de los Estatutos, la Junta de Gobierno de esta Sociedad en sesión del 1.º corriente, acordó convocar á los Sres. accionistas á Junta General ordinaria para el día 10 corriente á las 4 de la tarde en domicilio calle Mayor número 18.

Alayor 2 Abril de 1907.—Por acuerdo de la Junta de Gobierno. El Secretario, Juan Castell.

Imp. de F. Fábregues, á cargo de M. Ribé.